

Zeitschrift: Die Berner Woche
Band: 36 (1946)
Heft: 19

Artikel: Zum Muttertag
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-642521>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zum Muttertag

„Es ist nichts reizender, als eine Mutter zu sehen mit einem Kinde auf dem Arme und nichts ehrwürdiger als eine Mutter unter vielen Kindern.“ Mit diesem Aus- spruch Johann Wolfgang Goethes in sei- nem „Wilhelm Meisters Lehrjahren“ hat er alles umschrieben, was die Menschheit allgemein einer Mutter gegenüber empfindet. Dass aber jeder bei so einem Anblick ganz ungewollt dabei an seine eigene Mutter zurückdenkt, das hat er nicht erwähnt. Die Mutter ist für uns alle der Urgedanke des- sen, was in uns schafft, was wir empfinden und wie wir uns zum Leben einstellen. Sie hat uns die ersten Schritte gelehrt, sie hat uns die Augen geöffnet über das Leben, seine Schönheiten und seine Gefahren, und sie war es, die uns den Weg wies, den wir gehen sollen. Was wir später ausserhalb des Elternhauses gesehen und gelernt haben, das konnte uns nie mehr grund- legend verändern, es hat nur gefeilt und

gehobelt an dem, was uns von der Mutter mit auf den Weg gegeben wurde. Gross ist die Verantwortung der Mütter; in ihren Händen liegt die Zukunft der Menschheit. „Der Soldat wird kriegerisch, der Dichter dichterisch, der Gottesgelehrte fromm erziehen, und nur die Mutter wird menschlich erziehen“, sagt Jean Paul in seiner Erzieherlehre. Darin aber liegt das Schwer- gewicht der Erziehung. Zu richtigen voll- wertigen Menschen, die sich ihrer Aufgabe und Verantwortung bewusst sind, müssen die Mütter ihrer Kinder heranbilden. In den Händen der heutigen Mütter liegt es, Menschen zu formen, die nach höhern Zie- len streben, sich nicht durch Neid und Missgunst verleiten lassen, die neuen Wege finden, wo sie ohne Vorurteile Verhältnisse schaffen, in denen sich jeder wohl fühlt.

Es ist ein Jahr her, dass nach langem Ringen einer der schrecklichsten Kriege ein Ende gefunden hat. Viel Leid und

Elend sind über die Menschen gekommen, und es sind wohl gerade die Mütter, die besonders viel gelitten haben. Sie waren es, die ihre Kinder, welche ihnen Hoffnung und Zukunft bedeuteten, hergaben mussten. Was sie erlebt haben, das möchten wir einer neuen Generation ersparen. Deshalb gilt es heute mehr denn je, sich als Mutter der Verantwortung bewusst zu sein, die Kinder im Sinne des Friedens, der Duldsamkeit und Anerkennung auch anderer Leistungen zu erziehen. Die Kinder sollen lernen, dass überall Menschen sind, die denken und fühlen wie sie, grosszügig sollen sie verzeihen lernen und über Fehler hinweg zu gehen, die alle machen, damit die Mütter eines schönen Tages stolz sein dürfen auf ihre Nachkommen, denen es gelungen ist, eine bessere Welt zu bauen. Doch an den Müttern liegt es, den Grundstock für diese bessere Welt zu schaffen. Misstrauen, Vorurteile und Voreingenom- menheit müssen verschwinden und ver- trauensvoll wollen wir alle mit vereinten Kräften für eine schönere Zukunft ar-beiten, die der Menschheit endlich das bringt, auf das sie schon so lange hofft, einen wahrhaften und dauerhaften Frieden.

hkr.

